

Netzwerk Geld-Kompass Heidelberg

In Heidelberg und in unserer Region engagieren sich viele Menschen und Organisationen für eine nachhaltige Entwicklung.

Ein Teil dieser Gruppen beschäftigt sich dabei mit der Frage, welche Rolle unser Geld- und Finanzsystem spielt, und wie man dieses System besser gestalten könnte.

Das Netzwerk Geld-Kompass Heidelberg vernetzt diese Gruppen und dient dem Austausch von Informationen und der Planung gemeinsamer Aktivitäten in der Region. Es trifft sich seit 2016 alle ein bis zwei Monate im Welthaus Heidelberg.

Derzeit wirken mit:

- BUND Heidelberg
- Gemeinwohlökonomie Rhein-Neckar
- Ökostadt Rhein-Neckar e.V.
- Starkmacher e.V., Mannheim
- Werkstatt Ökonomie e.V.
- und weitere einzelne Personen

Etwa 100 Personen und Institutionen sind interessierte Begleiter und werden vom Netzwerk per E-Mail auf dem Laufenden gehalten.

Ziele des Netzwerks

Wir möchten Informationsaustausch anregen und die Aktivitäten der Akteure aufeinander abstimmen, aber auch gemeinsame Projekte auf den Weg bringen:

- **Bildungsprojekte:**
An welchen Stellen ist das Finanzsystem nachhaltig, an welchen nicht.
- **Alternativen aufzeigen:**
Was kann jeder Einzelne und was kann die Politik beitragen?
- **Institutionen bewegen:**
Städte, regionale Banken, Unternehmen in Heidelberg und der Metropolregion Rhein-Neckar sollen sich an einem nachhaltigen Finanzsystem beteiligen.

Beispiele, worum es geht

Geld soll dort wirken und angelegt werden, wo es eine nachhaltige Entwicklung fördert, z. B. in erneuerbare Energien und Energieeffizienz statt in Kohlekraftwerken.

An der Börse soll die reale Wirtschaft finanziert werden. Finanzspekulationen, die unser Banken und Wirtschaftssystem gefährden, müssen verhindert werden.

Vertrauenswürdige Informationen zu Geld und Nachhaltigkeit sollen leichter verfügbar werden.

Aktivitäten, Planungen und Ideen

Neben dem Informationsaustausch gibt und gab es schon gemeinsame Aktivitäten, wie zum Beispiel:

- Zusammenstellung einer Anlageliste mit nachhaltigen Projekten in der Region (auf delta21.de)
- Durchführung von Exkursionen zu diesen Projekten (Sommer/Herbst 2018)
- Bankenlehrrundgang in Frankfurt
- Organisation von Vorträgen

Es gibt noch Vieles,

was getan werden kann, um in Heidelberg und Umgebung zu einer Finanzwende beizutragen.

Zum Beispiel:

- Beratung der eigenen Initiative/ Verein und weiterer Organisationen.
- Empfehlung nachhaltiger Banken und Finanzprodukte.
- Kooperationen mit interessierten Unternehmen der Region.
- Bildungsaktivitäten (Ausstellung, Internetinfos, Spiele-Abende ...).
- Vernetzung mit weiteren Initiativen in und außerhalb der Metropolregion Rhein-Neckar.

Zur Zeit mitwirkende
Vereine und
Organisationen

Bund für
Umwelt und
Naturschutz
Deutschland



Weitere Informationen?
Lust auf Mitwirkung?

Wenn Sie

- das Thema interessiert,
- weitere Informationen über die Arbeit des Geld-Kompass Heidelberg möchten,
- mit Ihrer Organisation oder persönlich bei den Netzwerktreffen teilnehmen
- oder auf sonstige Art bei dem Thema aktiv werden möchten,

wenden Sie sich gerne an:

BUND Heidelberg
AK Geld und Nachhaltigkeit
c/o Markus Duscha (AK-Sprecher)
markus.duscha@bund.net
06221 - 42 63 793

Oder direkt an das BUND-Büro im Welthaus:
Willy-Brandt-Platz 5
69115 Heidelberg
06221 - 182631



Netzwerk

GELD



KOMPASS

Heidelberg